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議場を見学する

　逆井山小学校の３年生（上）

　　七郷小学校の３年生（下）
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議 案 説 明 ・審 議 結 果

令和５年 坂東市議会
６月７日から６月15日まで

６月定例会議
６月定例会議では、６月７日（第７回会議）に報告４件のほか、条例の改正、市道路線の変更・廃止・
認定、補正予算など８議案が提出されました。
６月15日（第９回会議）には、追加議案１件が提出され、次の表のとおり決まりました。

定例会議【議案説明・審議結果】
随時会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果

５月12日に随時会議（第６回会議）が開催され、報告１件、議案２件が提出され、次の表のとおり決
まりました。

令和５年 坂東市議会
５月12日

５月随時会議
随時会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果

４月12日に随時会議（第５回会議）が開催され、報告３件、議案１件及び人事案件１件が提出され、
次の表のとおり決まりました。

令和５年 坂東市議会
４月12日

４月随時会議

Bando shigikai dayori２

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

報告第１号
専決処分の報告について
（事故の和解）

将門まつりの片付け中に後方確認を十
分に行わず車両を後進させ、銀行敷地
内の外灯に接触し破損させた事故につ
いて和解するものです。

－ 報　　告

報告第２号
専決処分の報告について
（坂東市税条例の一部を改正
する条例）

地方税法等の改正に伴い、関係する市
税条例等の一部を改正するものです。
・�軽自動車税（環境性能割）の税率区分
の見直し
・�軽自動車税（種別割）のグリーン化特
例の延長
・固定資産税の負担軽減措置

－ 報　　告

報告第３号
専決処分の報告について
（坂東市都市計画税条例の一
部を改正する条例）

・森林環境税の導入に伴う改正
・都市計画税の負担軽減措置

－ 報　　告

議案第34号
令和５年度坂東市一般会計補
正予算（第１号）

母子保健事業に要する経費、新型コロ
ナウイルス感染症対策に要する経費及
びリサイクルセンター整備に要する経
費等の追加により、歳入歳出それぞれ
３億1735万２千円を追加するものです。

－ 原案可決

同意第５号
固定資産評価員の選任につい
て 海老原　健（えびはら　けん）氏 － 原案同意
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議 案 説 明 ・審 議 結 果

令和５年 坂東市議会
６月７日から６月15日まで

６月定例会議
６月定例会議では、６月７日（第７回会議）に報告４件のほか、条例の改正、市道路線の変更・廃止・
認定、補正予算など８議案が提出されました。
６月15日（第９回会議）には、追加議案１件が提出され、次の表のとおり決まりました。

定例会議【議案説明・審議結果】
随時会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果

５月12日に随時会議（第６回会議）が開催され、報告１件、議案２件が提出され、次の表のとおり決
まりました。

令和５年 坂東市議会
５月12日

５月随時会議
随時会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果

４月12日に随時会議（第５回会議）が開催され、報告３件、議案１件及び人事案件１件が提出され、
次の表のとおり決まりました。

令和５年 坂東市議会
４月12日

４月随時会議
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番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

報告第５号
令和４年度坂東市一般会計予
算繰越明許費繰越計算書につ
いて

前年度終了しなかった事業の繰越額が
確定したので報告するものです。 － 報　告

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

報告第４号
専決処分の報告について
（事故の和解）

勘助新田地内において、走行中の車両
の車輪が道路上の穴に落ち、車両右側
前輪のタイヤ等を損傷した事故につい
て和解するものです。

－ 報　　告

議案第35号
令和５年度坂東市一般会計補
正予算（第２号）

歳入では、給食費保護者納付金の減額、
歳出では、企業立地推進に要する経費、
低所得の子育て世帯に対する子育て世
帯生活支援特別給付金支給に要する経
費等の追加により、歳入歳出それぞれ
7735万７千円を追加するものです。

－ 原案可決

議案第36号 備品購入契約の締結について
消防ポンプ自動車の備品購入契約を締
結しようとするものです。 － 原案可決
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定例会議【議案説明・審議結果】
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定例会議【【議案説明・審議結果】
委員会審査報告

各常任委員会に付託された議案及び請願の審査を行いました委員会審査報告

総務常任委員会

産業建設常任委員会

審査案件
　議案第43号　　令和５年度坂東市一般会計補正予算（第３号）
 【全会一致により可決すべきものと決定】

審査案件
　議案第40号　市道路線の変更について 【全会一致により可決すべきものと決定】
　議案第41号　市道路線の廃止について 　【全会一致により可決すべきものと決定】
　議案第42号　市道路線の認定について 【全会一致により可決すべきものと決定】

　令和５年請願第１号　「コイケファームの悪臭等の被害に関する請願」
 【全会一致により採択すべきものと決定】

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

報告第６号
令和４年度坂東市下水道事業
会計予算繰越計算書について

前年度終了しなかった事業の繰越額が
確定したので報告するものです。

－ 報　告

報告第７号
坂東市土地開発公社の令和４
年度事業報告及び決算につい
て

坂東市土地開発公社の令和４年度の経
営状況を説明する書類を提出するもの
です。

－ 報　告

報告第８号
坂東市土地開発公社の令和５
年度事業計画及び予算につい
て

坂東市土地開発公社の令和５年度の経
営計画を説明する書類を提出するもの
です。

－ 報　告

議案第37号
さしま環境管理事務組合規約
の変更に関する協議について

さしま環境管理事務組合の監査委員に
外部有識者を選任するために組合規約
の変更について協議するものです。

－ 原案可決

議案第38号
坂東市国民健康保険税条例の
一部を改正する条例

地方税法等の一部改正に伴う、国民健
康保険税の課税限度額の引上げ及び軽
減判定所得の基準額の見直しを行うも
のです。

－
原案可決
（18：1）

議案第39号

坂東市家庭的保育事業等の設
備及び運営に関する基準を定
める条例等の一部を改正する
条例

こども家庭庁設置に伴い、こども政策
に関わる各府省庁が内閣府の外局とし
て設置されたことにより、「厚生労働大
臣」の文言を「内閣総理大臣」に改正
するものです。

－ 原案可決

議案第40号 市道路線の変更について

県営畑地帯総合整備事業完了に伴い、生
子５号線ほか70路線について、起点、終
点または起点及び終点を変更するものです。
（西生子地区、寺久・みむら地区）

産業建設 原案可決

議案第41号 市道路線の廃止について

県営畑地帯総合整備事業完了に伴い、生
子６号線ほか92路線について廃止するも
のです。
（西生子地区、寺久・みむら地区）

産業建設 原案可決

議案第42号 市道路線の認定について

県営畑地帯総合整備事業完了に伴い、生
子559号線ほか40路線について、新たに
認定するものです。
（西生子地区、寺久・みむら地区）

産業建設 原案可決

議案第43号
令和５年度坂東市一般会計補
正予算（第３号）

公有財産購入費及び住民税非課税世帯物
価高騰重点支援給付金事業に要する経費
等の追加により、歳入歳出それぞれ６億
4636万８千円を追加するものです。

総　　務 原案可決

議案第44号 財産の処分について
坂東市山地区土地造成事業区域内の公
有財産を茨城県に売り払うものです。

－ 原案可決
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定例会議【議案説明・審議結果】
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定例会議【【議案説明・審議結果】
委員会審査報告

各常任委員会に付託された議案及び請願の審査を行いました委員会審査報告

総務常任委員会

産業建設常任委員会

審査案件
　議案第43号　　令和５年度坂東市一般会計補正予算（第３号）
 【全会一致により可決すべきものと決定】

審査案件
　議案第40号　市道路線の変更について 【全会一致により可決すべきものと決定】
　議案第41号　市道路線の廃止について 　【全会一致により可決すべきものと決定】
　議案第42号　市道路線の認定について 【全会一致により可決すべきものと決定】

　令和５年請願第１号　「コイケファームの悪臭等の被害に関する請願」
 【全会一致により採択すべきものと決定】

議長
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結　　果

議案第38号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇 × ○ 原案可決

賛否の分かれた案件の表決結果

「○」は賛成、「×」は反対
議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は、議長により決することになります。）

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

議案第45号 工事請負契約の締結について
（追加議案）

令和５年度岩井保健センター改修工事
について、工事請負契約を締結しよう
とするものです。

－ 原案可決

令和５年
請願第１号

コイケファームの悪臭等の被
害に関する請願

－ 産業建設 採　　択
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一般質問
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　がん患者の治療による
外見的な変化に対する支

援、アピアランスケアの重要性
が指摘されているが、医療用
ウィッグや乳房補整具の購入
費助成について、当市の現状と
今後の取組みを伺う。

　県の「いばらきがん患者
トータルサポート事業」にお

いて、ウィッグ・乳房補整具等の
購入費用に対して費用の２分の
１、最大２万円の助成を行ってい
ます。坂東市では令和４年度、

Ｑ がん患者の心の負担や社会生活上の不安を和らげる
ための支援は？

Ａ 県内で６自治体が補助を出しているので、近隣の状況等
も確認しながら、調査研究していきたいと考えています。

がん対策について

イノシシ対策について

ウィッグの申請件数が県全体で730
件中９件、乳房補整具の申請は県
全体で75件中３件となっています。
　今後の取組みとしては、がん治
療に伴う外見の悩みを抱えている
患者の方への心理的及び経済的
負担を軽減するとともに、社会参
加への必要性を認識して調査研究
をしていきたいと考えています。

　県の制度についての周
知はどのようにされてい

るか伺う。

　県で申請を受け付けていま
すが、県ホームページや医療

機関等での周知を実施しています。

　市内でイノシシの出没
が増加傾向にあるが、捕獲

頭数の推移はどのようか伺う。
今後、これ以上頭数を増加させ
ないための対策を伺う。

　平成29年度は３頭、平成
30年度は４頭、令和元年度

は２頭、令和２年度と３年度は捕
獲していません。令和４年度は11
頭捕獲している状況です。今年度
も１頭捕獲しました。
　頭数を増加させないための基本
対策ですが、捕獲対策や柵の設置
などの防除対策、農地や集落の管
理などの環境整備が挙げられま
す。今後も、市民の皆様の安全安
心確保のため、イノシシ対策に努
めていきたいと考えています。

・帯状疱疹ワクチン接種の補助
について
・給食センター運営について

録画配信

桜井　広美  議 員
さくら   い ひろ 　み

その他の質問

写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

　何名の在籍者がどのよ
うな資格等に活用し、補

助金総額はどれほどであった
か伺う。

　昨年度の全生徒410名の受
検及び受講総数は14種類で

832件、延べ人数334名が合格し
ました。総額は98万5815円です。
検定の種類としては、漢字検定、
英語検定、ビジネス計算実務検
定、簿記検定、情報処理検定など
12種類の検定への挑戦がありま
した。講習の種類としては、小型

Ｑ 坂東清風高等学校志願者増への対応は？

Ａ 県との協議を進めていきたいと思います。

中村　善行  議 員

坂東清風高等学校魅力活力
応援事業補助金について

車両系建設機械特別教育講習、
フォークリフト技能講習がありま
した。

　坂東清風高等学校魅力
活力応援事業補助金の受

験生への告知の徹底について
伺う。

　ホームページで広く紹介
したり、中学・高校連絡協

議会でお互いに情報交換しなが
ら、中学校との交流を深め、高校
の先生方が中学校に出向いたり
しています。事業の周知だけで
なく、坂東清風高等学校の魅力
を子どもたちや中学校の保護者
の方々に伝えていきます。

　坂東清風高等学校への
期待に応えるために「イ

ンターンシップの創設」と「給
食の提供」がよいのではない
かと思うが、市としての見解

よし　ゆきなか　むら

を伺う。併せて、市としては
今後志願者数増加のためにど
のような施策に取り組む考え
があるかを伺う。

　現在の補助金事業の取組
状況を見極め、可能な範囲

の中での支援・協力を進めてい
きたいと考えています。

　坂東清風高等学校をよ
り能率的にしっかりと応

援するための組織について、
どのような考えか伺う。

　坂東清風高等学校の学校
運営協議会をはじめ、いろ

いろな場で課題解決のために必
要な具体的な地域との連携等の
機会がありましたら、可能な範囲
の中で支援、協力をさせていた
だきたいと考えています。また県
立高校なので、県の方とも協議
を進めていきたいと思います。

録画配信
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一般質問

　現在坂東市内で就業して
いる外国人の人数、業種別

割合を伺う。
　　
　令和5年4月1日現在で2767
人です（就業者の対象となる市

内在住の外国人の方で15歳以上の
人数の中、在留資格として就労が認
められない留学・家族滞在を除いた
人数）。
　業種別割合について、市が把握し
ているのは、在留資格別の人数とな
り、技能実習1～3号：689人、24.9％、
技術・人文知識・国際業務：583人、
21.1％、特定技能1号：218人、7.9％、

Ｑ 在留外国人との多文化共生を実現するための政策や施策を
講じる必要があるのではないか？

Ａ お互いの文化を尊重できることが非常に重要であ
ると考えます。

坂東市内の在留外国人の現
況と今後について

特定活動：147人、5.3％、経営管理：
133人、4.8％、教育等その他：58人、
2.1％、就労制限のない永住者、日本
人の配偶者と永住者の配偶者・定住
者等：939人、33.9％となります。
　

　市内で就業したい外国人
の受け入れ体制や支援体制

はどのようか伺う。
　
　支援事業について、県の事
業ですが、就業支援センター

出張相談と地域若者サポートス
テーション出張相談を月に各1回、
中心市街地活性化センターで開
催しており、外国人の方の対応も
しています。また、坂東市商工会
でも外国人の就職支援相談等も
行っています。市としては、外国
人の方が安心して暮らせるよう、
日常生活における悩みごとや困り
ごとに対処すべく市民相談員によ
る市民相談及び弁護士による法
律相談を無料で実施しています。

　外国人向けの相談窓口は
坂東市にあるのか。ない場

合には、専用の窓口を開設するこ
とについて、考えを伺う。
　

　本市では外国人向け専用の
相談窓口は設置していません。

　市内企業の労働力の確保や外国資
本の企業の進出など、今後もますま
す外国人の方々の増加が見込まれま
すので、外国人の方からの相談も増
加することが想定されます。
　既に坂東市に居住し、各企業で活
躍している外国人の方々に、その経
験を生かして、同じ境遇にある仲間
をサポートする外国人ピアサポー
ター制度に協力いただけるよう積極
的に取り組むとともに、組織機構に
ついても今後調査研究を進めていき
たいと考えています。

倉持　欣也  議 員
くら　もち きん　 や 録画配信

写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

Ｑ 施設運営にかかる費用、売り上げの目標、市の収入、
利用者の見込みは？

Ａ 産業経済交流施設運営方針検討委員会の中で、運営方
針、形態等について現在協議検討中です。

　施設建設にかかる費用、
施設運営にかかる費用、

売り上げの目標、市の収入、
利用者の見込みはどれくらい
か、また、※指定管理者制度の
事業手法にするメリットにつ
いて伺う。

　施設建設にかかる費用は、
建物の新築費用約8000万円

を予定しています。外構費及び

Ｑ

名越　健寿  議 員

坂東市産業経済交流施設
（下総利根大橋料金所管理
事務所跡地）について

備品購入費は除いた費用です。
既に解体工事は着手しまして、
解体工事費2078万円で落札さ
れ、７月28日までの工期で施工
しています。
　施設運営にかかる費用、売り
上げの目標、市の収入、利用者
の見込みについては、産業経済
交流施設運営方針検討委員会の
中で、運営方針、形態等につい
て現在協議検討中です。
　なお、現在交付金の活用を国、
県と協議していますので、費用
を含めた事業内容、またスケ
ジュール等については変更が生
じる場合もあります。
　メリットは、指定管理者には
民間事業者としての蓄積したノ
ウハウがありますので、指定管
理者の企画、アイデアを生かす

けん 　じな 　ごし

ことで、多様化する住民のニー
ズに応えやすくなり、従来の自
治体にはないサービスを提供す
ることが可能と考えます。魅力
的な自主事業や地域向けイベン
トの充実は、利用者満足度の向
上にもつながります。このよう
な指定管理者のメリットを活用
し、売り上げアップにつなげる
とともに、市民の皆様のニーズ
に合った施設にしていければと
考えています。
※地方公共団体が設置した公の施設の管

理運営を任される団体

録画配信
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　がん患者の治療による
外見的な変化に対する支

援、アピアランスケアの重要性
が指摘されているが、医療用
ウィッグや乳房補整具の購入
費助成について、当市の現状と
今後の取組みを伺う。

　県の「いばらきがん患者
トータルサポート事業」にお

いて、ウィッグ・乳房補整具等の
購入費用に対して費用の２分の
１、最大２万円の助成を行ってい
ます。坂東市では令和４年度、

Ｑ がん患者の心の負担や社会生活上の不安を和らげる
ための支援は？

Ａ 県内で６自治体が補助を出しているので、近隣の状況等
も確認しながら、調査研究していきたいと考えています。

がん対策について

イノシシ対策について

ウィッグの申請件数が県全体で730
件中９件、乳房補整具の申請は県
全体で75件中３件となっています。
　今後の取組みとしては、がん治
療に伴う外見の悩みを抱えている
患者の方への心理的及び経済的
負担を軽減するとともに、社会参
加への必要性を認識して調査研究
をしていきたいと考えています。

　県の制度についての周
知はどのようにされてい

るか伺う。

　県で申請を受け付けていま
すが、県ホームページや医療

機関等での周知を実施しています。

　市内でイノシシの出没
が増加傾向にあるが、捕獲

頭数の推移はどのようか伺う。
今後、これ以上頭数を増加させ
ないための対策を伺う。

　平成29年度は３頭、平成
30年度は４頭、令和元年度

は２頭、令和２年度と３年度は捕
獲していません。令和４年度は11
頭捕獲している状況です。今年度
も１頭捕獲しました。
　頭数を増加させないための基本
対策ですが、捕獲対策や柵の設置
などの防除対策、農地や集落の管
理などの環境整備が挙げられま
す。今後も、市民の皆様の安全安
心確保のため、イノシシ対策に努
めていきたいと考えています。

・帯状疱疹ワクチン接種の補助
について
・給食センター運営について

録画配信

桜井　広美  議 員
さくら   い ひろ 　み

その他の質問

写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

　何名の在籍者がどのよ
うな資格等に活用し、補

助金総額はどれほどであった
か伺う。

　昨年度の全生徒410名の受
検及び受講総数は14種類で

832件、延べ人数334名が合格し
ました。総額は98万5815円です。
検定の種類としては、漢字検定、
英語検定、ビジネス計算実務検
定、簿記検定、情報処理検定など
12種類の検定への挑戦がありま
した。講習の種類としては、小型

Ｑ 坂東清風高等学校志願者増への対応は？

Ａ 県との協議を進めていきたいと思います。

中村　善行  議 員

坂東清風高等学校魅力活力
応援事業補助金について

車両系建設機械特別教育講習、
フォークリフト技能講習がありま
した。

　坂東清風高等学校魅力
活力応援事業補助金の受

験生への告知の徹底について
伺う。

　ホームページで広く紹介
したり、中学・高校連絡協

議会でお互いに情報交換しなが
ら、中学校との交流を深め、高校
の先生方が中学校に出向いたり
しています。事業の周知だけで
なく、坂東清風高等学校の魅力
を子どもたちや中学校の保護者
の方々に伝えていきます。

　坂東清風高等学校への
期待に応えるために「イ

ンターンシップの創設」と「給
食の提供」がよいのではない
かと思うが、市としての見解

よし　ゆきなか　むら

を伺う。併せて、市としては
今後志願者数増加のためにど
のような施策に取り組む考え
があるかを伺う。

　現在の補助金事業の取組
状況を見極め、可能な範囲

の中での支援・協力を進めてい
きたいと考えています。

　坂東清風高等学校をよ
り能率的にしっかりと応

援するための組織について、
どのような考えか伺う。

　坂東清風高等学校の学校
運営協議会をはじめ、いろ

いろな場で課題解決のために必
要な具体的な地域との連携等の
機会がありましたら、可能な範囲
の中で支援、協力をさせていた
だきたいと考えています。また県
立高校なので、県の方とも協議
を進めていきたいと思います。

録画配信
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一般質問

　現在坂東市内で就業して
いる外国人の人数、業種別

割合を伺う。
　　
　令和5年4月1日現在で2767
人です（就業者の対象となる市

内在住の外国人の方で15歳以上の
人数の中、在留資格として就労が認
められない留学・家族滞在を除いた
人数）。
　業種別割合について、市が把握し
ているのは、在留資格別の人数とな
り、技能実習1～3号：689人、24.9％、
技術・人文知識・国際業務：583人、
21.1％、特定技能1号：218人、7.9％、

Ｑ 在留外国人との多文化共生を実現するための政策や施策を
講じる必要があるのではないか？

Ａ お互いの文化を尊重できることが非常に重要であ
ると考えます。

坂東市内の在留外国人の現
況と今後について

特定活動：147人、5.3％、経営管理：
133人、4.8％、教育等その他：58人、
2.1％、就労制限のない永住者、日本
人の配偶者と永住者の配偶者・定住
者等：939人、33.9％となります。
　

　市内で就業したい外国人
の受け入れ体制や支援体制

はどのようか伺う。
　
　支援事業について、県の事
業ですが、就業支援センター

出張相談と地域若者サポートス
テーション出張相談を月に各1回、
中心市街地活性化センターで開
催しており、外国人の方の対応も
しています。また、坂東市商工会
でも外国人の就職支援相談等も
行っています。市としては、外国
人の方が安心して暮らせるよう、
日常生活における悩みごとや困り
ごとに対処すべく市民相談員によ
る市民相談及び弁護士による法
律相談を無料で実施しています。

　外国人向けの相談窓口は
坂東市にあるのか。ない場

合には、専用の窓口を開設するこ
とについて、考えを伺う。
　

　本市では外国人向け専用の
相談窓口は設置していません。

　市内企業の労働力の確保や外国資
本の企業の進出など、今後もますま
す外国人の方々の増加が見込まれま
すので、外国人の方からの相談も増
加することが想定されます。
　既に坂東市に居住し、各企業で活
躍している外国人の方々に、その経
験を生かして、同じ境遇にある仲間
をサポートする外国人ピアサポー
ター制度に協力いただけるよう積極
的に取り組むとともに、組織機構に
ついても今後調査研究を進めていき
たいと考えています。

倉持　欣也  議 員
くら　もち きん　 や 録画配信

写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

Ｑ 施設運営にかかる費用、売り上げの目標、市の収入、
利用者の見込みは？

Ａ 産業経済交流施設運営方針検討委員会の中で、運営方
針、形態等について現在協議検討中です。

　施設建設にかかる費用、
施設運営にかかる費用、

売り上げの目標、市の収入、
利用者の見込みはどれくらい
か、また、※指定管理者制度の
事業手法にするメリットにつ
いて伺う。

　施設建設にかかる費用は、
建物の新築費用約8000万円

を予定しています。外構費及び

Ｑ

名越　健寿  議 員

坂東市産業経済交流施設
（下総利根大橋料金所管理
事務所跡地）について

備品購入費は除いた費用です。
既に解体工事は着手しまして、
解体工事費2078万円で落札さ
れ、７月28日までの工期で施工
しています。
　施設運営にかかる費用、売り
上げの目標、市の収入、利用者
の見込みについては、産業経済
交流施設運営方針検討委員会の
中で、運営方針、形態等につい
て現在協議検討中です。
　なお、現在交付金の活用を国、
県と協議していますので、費用
を含めた事業内容、またスケ
ジュール等については変更が生
じる場合もあります。
　メリットは、指定管理者には
民間事業者としての蓄積したノ
ウハウがありますので、指定管
理者の企画、アイデアを生かす

けん 　じな 　ごし

ことで、多様化する住民のニー
ズに応えやすくなり、従来の自
治体にはないサービスを提供す
ることが可能と考えます。魅力
的な自主事業や地域向けイベン
トの充実は、利用者満足度の向
上にもつながります。このよう
な指定管理者のメリットを活用
し、売り上げアップにつなげる
とともに、市民の皆様のニーズ
に合った施設にしていければと
考えています。
※地方公共団体が設置した公の施設の管

理運営を任される団体

録画配信
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　現在の状況と問題点、課
題、今後の活用計画につい

て、また高齢者、親子等の憩い
の場として活用できないか伺う。
　　
　ゆめぷらざ坂東は、平成30
年３月まで利用していました

が、それ以降の利用はなく、電気及
び上水道も止まっている状況です。
活用方法については、令和元年12
月に市有地財産に関する※サウン
ディング型市場調査を行っていま
すが、その結果活用には至りません
でした。また、使用していないこと
により建物や設備の老朽化が進

Q ゆめぷらざ坂東を高齢者、親子等の憩いの場として
活用できないか？

A 市民の意見をいただきながら調査研究していきたい
と考えています。

まちなか交流センター「ゆ
めぷらざ坂東」について

各種選挙の投票について

んでいることや、駐車場が少な
いこと、電気代等の維持費が高い
等の課題があります。今後の活用
計画については、現在、再度サウン
ディング型市場調査の実施を準備
しており、その結果を踏まえ検討し
ていきたいと考えています。高齢
者、親子等の憩いの場としての活
用については、市民の意見をいた
だきながら、調査研究していきたい
と考えています。
※市有地等の活用方法について、事業検討

の段階で民間事業者のアイディアや市場
性の有無を、公募により対話を通じて把
握する調査。

　各種選挙で投票率が減
少しているが、市で投票率

を上げることにどのように努め
てきたのか、今後どのようにし
ようとしているのか伺う。
　

　公用車への選挙ステッカー
の貼付、広報車の巡回による

投票の案内、防災ラジオによる呼
びかけ、情報メールや市ホーム
ページによる周知、最近ではLINE
やフェイスブックによるSNSを活
用した情報提供を行っています。
今後、選挙の情報をどのようにす
れば多く伝わるか、他市等の事例
も参考にしながら検討していきた
いと考えています。

　
　投票所で上履きの履き替
えをしないで済むようにで

きないのか伺う。
　
　現在利用している施設が
履き替えをせずに利用可能

か、また、地区に集まりやすく、
外履きのまま利用できる身近な施
設があるかどうかの確認も含めて
今後調査をしていきたいと考えて
います。
　

・前市長に対する求償金請求訴  
訟について

・新型コロナウイルス対策について

録画配信

 議 員

その他の質問

写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

藤野　　稔
みのるふじ　 の

　令和５年３月定例会議に
て、岩井給食センターの燃料

契約に対し、適切な執行がなされ
ていないと取り上げたが、その後
の契約について伺う。（令和５年
３月～５月までの契約状況）

　令和５年３月は、従前と同様
に１者による特命随意契約で行

い、安価にて納入していただきまし
た。４・５月分は、契約方法の見直し
をするために準備を進めていきまし
たが、調整等に時間を要しているた
め契約締結には至っていません。そ
のため、必要最小限の給油を適宜行
い、その都度の単価で請求をいただ

Ｑ 利害関係者とコンプライアンスについての取組みは？
Ａ 職員の服務規律及び公務員倫理の徹底について、
全庁挙げて取り組んでいるところです。

 議 員

行政契約の※随意契約について

いています。

　地方自治法施行令第167条
の２第１項第１号で規定され

ている限度額以下の少額な金額に
分割しての随意契約は不当にあた
るのではないか。

　契約方法を改善するために調
整をしていまして、必要最低限

の灯油を入れ、小口の納品となりま
したので、契約をしていません。

　岩井給食センターの燃料契
約は、業者４者の固定化が

あったため問題視し、契約を変更
したが、猿島給食センターの燃料
契約は平成16年から2者が交互に
契約を交わしているが行政契約と
して不適切ではないか。２者だけ
特別扱いをしているよう受け止め
られるが見解を伺う。

　岩井給食センターが４者か
ら１者の特命随契になったと

いうことと、猿島給食センターが
現在２者で交代で給油をしているこ
とですが、現在岩井給食センターと
猿島給食センターについて、見直し
を行いたいと思います。

　岩井給食センターと猿島
給食センターの燃料契約に対

し適切な執行をいつからしていた
だけるのか。昨年の９月から問題
視しているので、公平性がある、
競争性のある見積り合わせにして
いただきたい。

　公正・公平ということにつ
いては一番気をつけてきたこ

とです。現在も心がけて精一杯取り
組んでいます。

※入札などの競争の方法によらず、任意に
適当と思われる相手方を選んで結ぶ契約

古谷　   司
ふる  　や つかさ 録画配信
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永年勤続表彰

おめでとうございます
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　現在の状況と問題点、課
題、今後の活用計画につい

て、また高齢者、親子等の憩い
の場として活用できないか伺う。
　　
　ゆめぷらざ坂東は、平成30
年３月まで利用していました

が、それ以降の利用はなく、電気及
び上水道も止まっている状況です。
活用方法については、令和元年12
月に市有地財産に関する※サウン
ディング型市場調査を行っていま
すが、その結果活用には至りません
でした。また、使用していないこと
により建物や設備の老朽化が進

Q ゆめぷらざ坂東を高齢者、親子等の憩いの場として
活用できないか？

A 市民の意見をいただきながら調査研究していきたい
と考えています。

まちなか交流センター「ゆ
めぷらざ坂東」について

各種選挙の投票について

んでいることや、駐車場が少な
いこと、電気代等の維持費が高い
等の課題があります。今後の活用
計画については、現在、再度サウン
ディング型市場調査の実施を準備
しており、その結果を踏まえ検討し
ていきたいと考えています。高齢
者、親子等の憩いの場としての活
用については、市民の意見をいた
だきながら、調査研究していきたい
と考えています。
※市有地等の活用方法について、事業検討

の段階で民間事業者のアイディアや市場
性の有無を、公募により対話を通じて把
握する調査。

　各種選挙で投票率が減
少しているが、市で投票率

を上げることにどのように努め
てきたのか、今後どのようにし
ようとしているのか伺う。
　

　公用車への選挙ステッカー
の貼付、広報車の巡回による

投票の案内、防災ラジオによる呼
びかけ、情報メールや市ホーム
ページによる周知、最近ではLINE
やフェイスブックによるSNSを活
用した情報提供を行っています。
今後、選挙の情報をどのようにす
れば多く伝わるか、他市等の事例
も参考にしながら検討していきた
いと考えています。

　
　投票所で上履きの履き替
えをしないで済むようにで

きないのか伺う。
　
　現在利用している施設が
履き替えをせずに利用可能

か、また、地区に集まりやすく、
外履きのまま利用できる身近な施
設があるかどうかの確認も含めて
今後調査をしていきたいと考えて
います。
　

・前市長に対する求償金請求訴  
訟について

・新型コロナウイルス対策について

録画配信

 議 員

その他の質問

写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

藤野　　稔
みのるふじ　 の

　令和５年３月定例会議に
て、岩井給食センターの燃料

契約に対し、適切な執行がなされ
ていないと取り上げたが、その後
の契約について伺う。（令和５年
３月～５月までの契約状況）

　令和５年３月は、従前と同様
に１者による特命随意契約で行

い、安価にて納入していただきまし
た。４・５月分は、契約方法の見直し
をするために準備を進めていきまし
たが、調整等に時間を要しているた
め契約締結には至っていません。そ
のため、必要最小限の給油を適宜行
い、その都度の単価で請求をいただ

Ｑ 利害関係者とコンプライアンスについての取組みは？
Ａ 職員の服務規律及び公務員倫理の徹底について、
全庁挙げて取り組んでいるところです。

 議 員

行政契約の※随意契約について

いています。

　地方自治法施行令第167条
の２第１項第１号で規定され

ている限度額以下の少額な金額に
分割しての随意契約は不当にあた
るのではないか。

　契約方法を改善するために調
整をしていまして、必要最低限

の灯油を入れ、小口の納品となりま
したので、契約をしていません。

　岩井給食センターの燃料契
約は、業者４者の固定化が

あったため問題視し、契約を変更
したが、猿島給食センターの燃料
契約は平成16年から2者が交互に
契約を交わしているが行政契約と
して不適切ではないか。２者だけ
特別扱いをしているよう受け止め
られるが見解を伺う。

　岩井給食センターが４者か
ら１者の特命随契になったと

いうことと、猿島給食センターが
現在２者で交代で給油をしているこ
とですが、現在岩井給食センターと
猿島給食センターについて、見直し
を行いたいと思います。

　岩井給食センターと猿島
給食センターの燃料契約に対

し適切な執行をいつからしていた
だけるのか。昨年の９月から問題
視しているので、公平性がある、
競争性のある見積り合わせにして
いただきたい。

　公正・公平ということにつ
いては一番気をつけてきたこ

とです。現在も心がけて精一杯取り
組んでいます。

※入札などの競争の方法によらず、任意に
適当と思われる相手方を選んで結ぶ契約

古谷　   司
ふる  　や つかさ 録画配信
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永年勤続表彰

おめでとうございます

全国市議会議長会及び
茨城県市議会議長会より、
永年勤続45年の特別表彰

全国市議会議長会及び
茨城県市議会議長会より、
永年勤続25年の特別表彰

茨城県市議会議長会より、
永年勤続８年の表彰

林　順藏　議員

青木　和之　議員 青木　浩美　議員

渡辺　昇　議員 風見　好文　議員

風見　正一　議員



議会だより編集特別委員会
委 員　中村　善行

　台風２号接近に伴う大雨で被災された皆様に、心からお見舞いを申し上げ
ます。
　坂東市議会は市民の皆様の安全な生活を守るため、執行部と一体となってよ
り強固な防災体制の構築に努めてまいります。
　さて、６月の定例会議では投票率についての一般質問がありました。今年４月
に施行された「こども基本法」では、国や自治体がこどもや若者、子育てをして
いる人の意見を聴きながら「こども施策」に取り組むことが定められています。
若者や子育て世代の選挙による意思表示も貴重な意見の一つだと考えます。
　『市議会だより』が多くの若者や子育て世代の手に渡り、市議会への関心を高
め、投票率向上に貢献できるよう、読みやすさ、わかりやすさ、配布方法等、今
後も創意工夫を重ねる所存です。

インターネットで議会中継が見られます!
坂東市議会では、開かれた議会を実現し、より多くの方に本会議における審議をご覧

いただくため、本会議のインターネット中継（生中継・録画配信）を行っています。
市ホームページの「坂東市議会」から本会議の様子を見ることができます
ので、ぜひご覧ください。

坂東市議会 検索 クリック

6月

4

10

議会日誌 ４月から６月までの議会活動を紹介します。

information
インフォメーション

月

5月

Bando shigikai dayori

12日 議会運営委員会
 全員協議会
 ４月随時会議（第５回会議）

  1日 議会だより編集特別委員会
12日 議会運営委員会
 全員協議会
 ５月随時会議（第６回会議）
18日 茨城県西市議会議長会定例会（結城市）
22日 茨城県市議会議長会定例会（水戸市）
25日 関東市議会議長会定期総会（水戸市）

  7日 ６月定例会議（第７回会議）〔初日〕
  8日 総務常任委員会
 産業建設常任委員会
13日 ６月定例会議（第８回会議）〔一般質問〕
15日 ６月定例会議（第９回会議）〔最終日〕
30日 清水丘診療所事務組合議会臨時会

30日 議会運営委員会
 全員協議会
 市町村長・市町村議会議長会議（県庁）


